



parte del parlamento aprobó la Ley de la Carrera Pública Magisterial. Según la ley deberíamos contar con una propuesta de reglamentación en estos días, sin embargo el debate aún no ha empezado. El país ha aprendido que no es posible llevar adelante una propuesta que involucra de manera directa al magisterio sin su opinión y compromiso. En este número el educador Manuel Paiba alcanza reflexiones que buscan enriquecer y provocar el diálogo.

**N**ecesitamos políticas de inclusión. Pero que, además de estar presentes en todos los discursos se desarrollen a través de medidas concretas, entre ellas, las referidas a la educación intercultural bilingüe (EIB) sobre todo en un país multicultural como el nuestro. Las evaluaciones nacionales no pueden ignorar a esta población aplicando pruebas en castellano sin considerar las diversas lenguas y culturas. Las evaluaciones de ingreso (nota 14 a los ISPP) no pueden pretender que el país es homogéneo, poniendo en riesgo la viabilidad de la EIB. Mientras eso sucede el Perú ha ocupado una vez más los últimos lugares en resultados educativos, al tiempo que siguen anunciándose medidas en política educativa en las que se prescinde de escuchar.

Sin embargo, muchos procesos están en marcha y es posible encontrar en el país un conjunto de reflexiones y experiencias que aportan a la descentralización, a la democratización y a la inclusión. Lo valioso es que desde diversas partes se están construyendo políticas y propuestas que marcan caminos posibles de ejecución, algunas de las cuales compartimos en las siguientes páginas.

**E**s tiempo de actuar responsablemente, necesitamos un estado con acción profesional y eficiente que podamos medirla en dos indicadores: cuánto los derechos de sus ciudadanos se están concretando, y cuánto los ciudadanos intervienen en las decisiones de gobierno y necesitamos hacerlo con la sociedad en su conjunto, porque aquí todos somos ciudadanos en conquista de nuestra ciudadanía. Este es el espíritu, la lección de historia que impregna las ideas que en este número les entregamos.

Nélida Céspedes Rossel